



La Comisión de Asuntos Migratorios solicita que en el PEF 2023 se restablezca el Programa 3x1



Boletín No. 2843

La Comisión de Asuntos Migratorios solicita que en el PEF 2023 se restablezca el Programa 3x1

- Se reunió con el Grupo de Trabajo de Gobierno de la Comisión de Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública

El Grupo de Trabajo de Gobierno de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), se reunió con la Comisión de Asuntos Migratorios, a fin de analizar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, en materia migratoria.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo (Morena), indicó que la reunión permitirá conocer las necesidades del sector y con ello, orientar la capacidad de análisis y evaluación hacia una política pública eficiente en la materia.

Por su parte, el coordinador del Grupo de Trabajo de Gobierno, diputado Reginaldo Sandoval Flores, manifestó su disposición y voluntad para que el análisis del PEF no sólo se haga al final del año, sino que se dé seguimiento al gasto, pues ello contribuirá a que se tengan datos cuando llegue la Cuenta Pública.

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, Rosa María González Azcárraga (PAN), explicó que la agenda migratoria no sólo contempla la perspectiva de tránsito, destino, refugio y retorno, sino que es un asunto de seguridad nacional, por lo que requiere una visión transversal.



Ante ello, planteó una reasignación de presupuesto a la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) de 45 millones de pesos, para que atienda el incremento de las solicitudes de asilo; 500 millones de pesos para el Fondo de Apoyo a Migrantes, así como un incremento de 10 millones para el Programa de Atención a Refugiados.

Por su parte, la diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) solicitó la reasignación de presupuesto para el apoyo a migrantes, con la reincorporación del Programa 3x1, que respalda las ideas de las y los mexicanos para concretar proyectos que mejoren las condiciones sociales de sus comunidades de origen, por medio de la concurrencia de recursos de Federación, estados y municipios.

Carolina Dávila Ramírez (PRI), diputada del PRI, subrayó que hay nueve millones de personas que ingresaron al país, entre nacionales y extranjeras, lo que representa un incremento de 148 por ciento respecto de los años anteriores, por lo que propuso el regreso del Programa 3x1, como un mecanismo para optimizar las contribuciones de los connacionales; además, un aumento para la Unidad de Investigación del Delito para personas migrantes de la Fiscalía General de la República.

El diputado Miguel Ángel Varela Pinedo (PAN) argumentó que el Programa 3x1 beneficiaba a las comunidades de espíritu migrante, de ahí la importancia que se restablezca y se impulse la inversión en esos lugares.

La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) hizo un llamado para que en el presupuesto se apoye a los consulados, toda vez que benefician directamente a los connacionales que radican en el extranjero. De igual manera, opinó que el Programa 3x1 no debió quitarse, sino modificarse.

De Morena, la diputada Olga Zulema Adams Pereyra, explicó que la Secretaría de Gobernación trabaja en un programa que sustituirá el Programa 3X1 y se congratuló por la reunión, ya que promueve el trabajo en conjunto con las comisiones en beneficio de la ciudadanía.

La diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) resaltó que en el tema migratorio las necesidades son muchas, por lo que consideró que deben ser puntuales para saber qué pedir y llegar a objetivos concretas que beneficien a las y los connacionales en el extranjero.